
 

尼崎市立小田北中学校 

生徒会執行部 

風紀委員会（令和４年１２月１３日） 

誇れる学校のルールを考えよう 
 

１学期に行われた学級討議から始まり、生徒総会ではいくつかの意見が出され

ました。その中で、学校のルールに関する靴下、髪止め、ベスト（制服）の取り扱いに

ついての要望があり、新たなルールの改定に向けて皆さんと一緒に考えて行きた

いと思います。学校のルールは、守ることで社会性が培われ、将来皆さんが大人に

なった時に柔軟に対応できる力を養うためにあります。今回検討するにあたって、

皆さんが常識的な感覚を身に付けるためにはどのように変更をするべきか、また

変更にあたって何に注意するべきかをしっかりと考えてください。 

 

靴下 

現行 白無地。 

改定案 

 

  白、黒、紺、グレーの無地。 

  （ワンポイントは可。） 

注意点 

 

  単色。左右を合わせる。ワンポイントは５００円玉程サイズまで。 

チャームなどは不可。 

 

髪留め 

現行 黒ピン。 

改定案 

 

  黒、紺、茶で無地のピンかパッチン留め。 

  （５ｃｍ程度の長さまで。） 

注意点 

 

  単色。チャームなどは不可。 

星やハートなどの装飾的な形をしたものは不可。 

 

ベスト（制服） 

現行 女子は中間服、冬服の時はベストを着用する。 

改定案 

 

  カッターシャツかポロシャツを着用し、ブレザー、ベスト、学ラン 

は自分で選択する。 

注意点 

 

  カッターシャツとポロシャツの重ね着は不可。 

  セーターでの登下校は不可。 

 

※ 色、形、大きさなど詳しく考えてください。 

 



 

風紀委員会（令和 4年１２月１３日） 

 

参加者 ： （生徒） 生徒会執行部  風紀委員 

（教員） 生徒指導主事  学年生徒指導担当  生徒会担当 

 

（執） １学期に行われた学級討議から始まり、生徒総会ではいくつかの意見が出されました。 

その中で、学校のルールに関する靴下、髪止め、ベスト（制服）の取り扱いについての要望 

があり、新たなルールの改定に向けて皆さんと一緒に考えて行きたいと思います。学校 

のルールは、守ることで社会性が培われ、将来皆さんが大人になった時に柔軟に対応で 

きる力を養うためにあります。今回検討するにあたって、皆さんが常識的な感覚を身に 

付けるためにはどのように変更をするべきか、また変更にあたって何に注意するべきか 

をしっかりと考えてください。 

（指主）生徒会執行部が一生懸命に考えた内容なので、皆さんも真剣に考えてもらいたと思い 

ます。 

 

靴下について 

（執） では、改定案についてです。『白、黒、紺、グレーの無地。（ワンポイントは可。）』という内 

容について時間を取るので各学年で意見をまとめてください。 

（風） （全学年から意見を聞いたが、異論は出なかった。） 

 

（執） では、注意点についてです。『単色。左右を合わせる。ワンポイントは５００円玉程サイズ 

まで。チャームなどは不可。』という内容について時間を取るので各学年で意見をまとめ 

てください。 

（風） （全学年から意見を聞いたが、異論は出なかった。） 

 

髪留めについて 

（執） では、改定案についてです。『黒、紺、茶で無地のピンかパッチン留め。（５ｃｍ程度の長さ 

まで。）』という内容について時間を取るので各学年で意見をまとめてください。 

（風１）この改定案に賛成です。 

（風３）この改定案に賛成です。 

（風２）この改定案に加えて、髪を挟む形状のものを許可してはどうだろうかと思った。 

（風２）しかし、挟む形状のものはサイズが大きいのが一般的で、派手だとも感じ、学校生活に 

必要かと言われれば、無くても不都合はない。 

（執） 他の風紀委員の皆さんはどう思いますか。 

（風） そこまで大きなサイズは必要がないように思う。ピンとパッチン留めで十分だと思う。 

（風） 挟む形状のものは多岐にわたるので、定めるのが難しいように思う。 

（指主）貴重な意見をありがとうございます。靴下、髪留め、制服の着方に関しての話し合いを 

進め、できれば３学期には試行期間を設けようと予定しています。その時にもし不都合 

が起きれば、この貴重な意見を参考にし、再度検討して行きたいと思います。 

 

（執） では、注意点についてです。『単色。チャームなどは不可。星やハートなどの装飾的な形 

をしたものは不可。』という内容について時間を取るので各学年で意見をまとめてくだ 

さい。 

（風） （全学年から意見を聞いたが、異論は出なかった。） 



 

制服について 

（執） では、改定案についてです。『カッターシャツかポロシャツを着用し、ブレザー、ベスト、学 

ランは自分で選択をする。』という内容について時間を取るので各学年で意見をまとめ 

てください。 

（風） （全学年から意見を聞いたが、異論は出なかった。） 

 

（執） では、注意点についてです。『カッターシャツとポロシャツの重ね着は不可。セーターでの 

登下校は不可。』という内容について時間を取るので各学年で意見をまとめてください。 

（風） （全学年から意見を聞いたが、異論は出なかった。） 

 

先生方より 

（学指）今後学校のルールをより良いものに変えていくメンバーの一員として、生徒会執行部と 

風紀委員の皆さんには誇りを持ってもらいたい。 

 

（生担）３学期に行われる学級討議に向けて、また正式導入に向けて生徒会執行部と風紀委員 

の皆さんが中心となって、力を合わせて行ってもらいたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


